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Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 
 
  Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
1.1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
1.2 Genehmigung der Niederschrift vom 11.08.2010 (wenn vorliegend) 
 
6 Beschlussvorlagen 
 
6.1 2. Änderung der Parkgebührenordnung DS0252/10
 BE: Amt 66 
 
6.2 Errichtung der Südwest-Rampe an der Brenneckestraße im Zuge des 

Magdeburger Ringes 
DS0171/10

 BE: Amt 66 
 
6.3 ZOOLOGISCHER GARTEN MAGDEBURG gGmbH  

Jahresabschluss zum 31.12.2009 
DS0323/10

 BE: II/01 
 
6.4 Erste Änderungssatzung zur Satzung über die Unterhaltung und 

Organisation der Freiwilligen Feuerwehr der Landeshauptstadt 
Magdeburg (Feuerwehrsatzung) 

DS0275/10

6.4.1 Erste Änderungssatzung zur Satzung über die Unterhaltung und 
Organisation der Freiwilligen Feuerwehr der Landeshauptstadt 
Magdeburg (Feuerwehrsatzung) – Änderungsantrag der Verwaltung 

DS0275/10/1

 BE: Amt 37 
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7 Anträge und Stellungnahmen 
 
7.1 Gesamtkonzept zur Schulhofgestaltung Magdeburger Schulen A0075/10
 (Antrag der Fraktion DIE LINKE vom 11.05.2010) 
7.1.1 Stellungnahme der Verwaltung 

BE: Eb KGm 
S0162/10

 
7.2 Barrierefreie Erschließung des städtischen Verwaltungsgebäudes 

"Altmark Arkaden" 
A0078/10

 (Antrag der Fraktion DIE LINKE vom 11.05.2010) 
7.2.1 Stellungnahme der Verwaltung 

BE: Eb KGm 
S0154/10

 
8 Anfragen und Mitteilungen 

Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Stern, Reinhard  
 Mitglieder des Gremiums 
Nordmann, Sven  
Rösler, Jens  
Wendenkampf, Oliver A. Dipl. Biol.  
Hoffmann, Michael  
Meinecke, Karin  
Schoenberner, Hilmar  
Westphal, Alfred  
Schuster, Hans-Jörg  
 Geschäftsführung 
Synakewicz, Birgit  
 
 Verwaltung 
Herr Zimmermann, Bg II 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Herr Dr. Hartung, FBL 02 
Frau Marxmeier, Dez. III 
Frau Frost, FBL 23 
Frau Gareis, FB 23 
Herr Rocher, Amt 66 
Herr Gaeltzner, Amt 66 
Frau Kliebe, Dez. II/01 
Herr Langenhan, AL 37 
Herr Ulrich, EBL KGm 
 
 Gäste 
Herr Bartsch, GF KGE 
Herr Hartig, KGE 
Herr Wilke, ZOO gGmbH 
Herr Tuchen, FFW 
Herr Benz, FFW 
Herr Schulze, FFW 



3 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind 8 Stadträtinnen und Stadträte anwesend. 
 
1.1. Bestätigung der Tagesordnung 
TOP 4.1 „rutscht“ in den Lenkungsausschuss unter TOP 2.3, da es sich um eine 
Grundstücksangelegenheit im Entwicklungsbereich Rothensee handelt. Der TOP 4.2 wird 
vertagt, da Herr Nitsche als Berichterstatter heute aus dienstlichen Gründen nicht an der Sitzung 
teilnehmen kann. Zusätzlich liegt der Änderungsantrag DS0275/10/1 als Tischvorlage vor und 
wird unter TOP 6.4.1 eingeordnet. 
 
Der geänderten Tagesordnung wird mit     8 – 0 – 0     zugestimmt. 
 
1.2. Genehmigung der Niederschrift vom 11.08.2010 (wenn 

vorliegend) 
 
Die Niederschrift vom 11.08.2010 wurde nicht beschlossen, da sie nicht rechtzeitig vorlag. 
 
6. Beschlussvorlagen 
 
6.1. 2. Änderung der Parkgebührenordnung DS0252/10
Herr Wendenkampf möchte wissen, ob durch die künftig geltenden Umweltzonen 
Veränderungen geplant sind. Dies wird von Herrn Gaeltzner verneint.  
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0252/10 wird dem Stadtrat mit     7 – 2 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
6.2. Errichtung der Südwest-Rampe an der Brenneckestraße im Zuge 

des Magdeburger Ringes 
DS0171/10

Herr Rocher gibt bekannt, dass ein entsprechender Fördermittelbescheid vorliegt und die 
Errichtung der Südwest - Rampe nunmehr beginnen kann. 
Herr Wendenkampf vermisst bei der Beratungsfolge der Drucksache den Ausschuss für 
Umwelt und Energie. 
Herr Stern empfiehlt bei Bedarf einen Geschäftsordnungsantrag im Stadtrat zu stellen. 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0171/10 wird dem Stadtrat mit     8 – 1 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
6.3. ZOOLOGISCHER GARTEN MAGDEBURG gGmbH  

Jahresabschluss zum 31.12.2009 
DS0323/10

Frau Kliebe gibt einige ergänzende Erläuterungen zur Drucksache. Dabei führt sie aus, dass der 
Jahresüberschuss für Investitionen als zweckgebundene Rücklage eingestellt wird. 
Herr Wilke macht ergänzende Informationen zur Bautätigkeit und der Verwendung der Mittel. 
Herr Nordmann möchte wissen, wofür zweckgebundene Spenden und Erbschaften verwendet 
werden. Diese wurden und werden speziell für „Africambo“ und „Amazonien“ zur Verfügung 
gestellt, so Herr Wilke. 
Herr Stern fragt nach der Besuchererwartung und dem Sachstand zum Menschenaffenhaus. 
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Hier führt Herr Wilke aus, dass die Besucherzahlen deutlich unter den Erwartungen liegen. 
Dennoch sei man optimistisch, dass zumindest eine Stabilisierung nach Fertigstellung von 
„Africambo“ eintritt. Zum Menschenaffenhaus stellt er fest, dass die Standortfrage nicht offen 
ist, sondern nach wie vor ein Affenhaus mit 2 Affenarten entstehen wird. Allerdings ist das 
Verfahren noch in der Schwebe und man rechnet erst im Frühjahr 2011 mit einem Ergebnis. 
 
Die Drucksache DS0323/10 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 2     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
6.4. Erste Änderungssatzung zur Satzung über die Unterhaltung und 

Organisation der Freiwilligen Feuerwehr der Landeshauptstadt 
Magdeburg (Feuerwehrsatzung) 

DS0275/10

6.4.1. Erste Änderungssatzung zur Satzung über die Unterhaltung und 
Organisation der Freiwilligen Feuerwehr der Landeshauptstadt 
Magdeburg (Feuerwehrsatzung)-Änderungsantrag der Verwal-
tung 

DS0275/10/1

Herr Langenhan macht einige Ausführungen zur Drucksache und dem vorliegenden 
Änderungsantrag. Diese Änderung wurde aufgrund neuer Verordnungen und dem 
Feuerwehrkonzept erforderlich. 
In der anschließenden Diskussion wird die Einsatzbereitschaft der Kräfte der Freiwilligen 
Feuerwehren gelobt. Die Stadträte bringen ihre Zustimmung zur Feuerwehrrente zum Ausdruck. 
Ist diese doch als eine Art der Anerkennung der Arbeit zu betrachten und war schon lange 
überfällig, so die einhellige Meinung der Stadträte. Leider liegt nicht in allen Stadtteilen eine 
Bereitschaft zur Mitarbeit in den Wehren vor, dies ist vor allem auf die 
Bevölkerungszusammensetzung in den Stadtgebieten zurückzuführen. 
 
Der Änderungsantrag DS0275/10/1 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Die Drucksache DS0275/10 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
7. Anträge und Stellungnahmen 
 
7.1. Gesamtkonzept zur Schulhofgestaltung Magdeburger Schulen 

(Antrag der Fraktion DIE LINKE vom 11.05.2010) 
A0075/10

7.1.1. Stellungnahme der Verwaltung S0162/10
Frau Meinecke informiert die Anwesenden darüber, dass der Oberbürgermeister über die 
Planungen eines 5. PPP – Pakets gesprochen hat und in diesem Zuge wird auch die 
Schulhofgestaltung ausgeführt. Die Fraktion DIE LINKE stellt daher den A0075/10 bis zur 
Vorlage des PPP – Pakets zurück. 
 
7.2. Barrierefreie Erschließung des städtischen Verwaltungsgebäudes 

"Altmark Arkaden" 
(Antrag der Fraktion DIE LINKE vom 11.05.2010) 

A0078/10

7.2.1. Stellungnahme der Verwaltung S0154/10
Herr Ulrich macht einige ergänzende Ausführungen zur vorliegenden Stellungnahme der 
Verwaltung. Dabei geht er auf die geplante Rampenlösung detaillierter ein. Er weist unbedingt 
daraufhin, dass es sich derzeit nur um eine Kostenschätzung handelt, aber die tatsächlich 
benötigten Mittel durchaus höher sein können. 
 
Die Stellungnahme wird zur Kenntnis genommen. 



5 
Der Antrag A0078/10 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 1     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
8. Anfragen und Mitteilungen 
Herr Schuster möchte wissen, was nach dem Konkurs der GGFL passiert. 
Herr Dr. Hartung führt aus, dass es in der kommenden Woche einen Termin gibt. Hier geht es 
um eine eventuelle Grundstücksrücknahme seitens der LH MD sowie die Klärung der 
Betriebskosten. Es besteht ein Risiko für die Rückzahlungen von Fördermitteln, Ziel ist es 
hierbei die laufenden Kosten sowie das Risiko aus Rückzahlung Fördermittel zu minimieren. 
 
Den Mitgliedern des FG wurden die Terminvorschläge für die Sitzungen im Jahr 2011 
ausgereicht mit der Bitte um Kenntnisnahme und Festlegung in der nächsten FG – Sitzung am 
08.09.2010. 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
Reinhard Stern Birgit Synakewicz 
Vorsitzender Schriftführerin 
 




